

Capitanes

**(29-03-2022).- Virginia Olalde...**

IMPRIMIR

Está a punto de lanzar la Red MujerEsAutotransporte como iniciativa de la ANPACT, organismo que se adhirió al Pacto Mundial y firmó los 7 principios de empoderamiento económico de las mujeres en la ONU. El organismo, con Olalde a la cabeza, trabaja en un proyecto que ayude a cerrar la brecha de género y promueva la inclusión de las mujeres en el sector.

Nuevo desabasto

La falta de chips no da tregua a la industria automotriz que se ha visto afectada en producción y ventas, pero en el horizonte ya se asoma otro problema más grave: el desabasto en equipos de cómputo.

Aunque el problema viene desde la pandemia, el conflicto bélico agravó la situación debido a que en Ucrania se produce casi la mitad del neón de grado semiconductor del mundo, un componente fundamental para el láser utilizado en la fabricación de chips, la cual se detuvo por completo con el cierre de las empresas, una vez que inició el conflicto.

A nivel mundial se calcula un desabasto de cómputo cercano a 35 por ciento.

Así, empresas como HP, que lleva aquí Gustavo Gómez López; Lenovo, de Marco Jiménez, y Dell, a cargo de Juan Francisco Aguilar, comienzan a ver menores inventarios, producción baja y aumento de precios.

Además, el nuevo brote de Covid en China ha significado el cierre de fronteras y fábricas, cuando este país es la columna vertebral en la fabricación, comercio y transporte de insumos de Tecnologías de la Información y Comunicación (TIC).

Este desabasto le impactará directo a México y el Gobierno federal no se escapa por el volumen y especificaciones que necesita. Entre las dependencias próximas a licitar equipos de cómputo destacan el ISSSTE, de Pedro Zenteno; Pemex, de Octavio Romero; Gobernación, de Adán Augusto López; el SAT, de Raquel Buenrostro, y la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), de Rosa Icela Rodríguez.

Estos personajes tendrán que garantizar el óptimo funcionamiento de sus áreas con un presupuesto que sabemos se reduce cada año, mientras los productos escasean y aumentan sus costos.

Piden claridad

Comunidades del Istmo de Tehuantepec hicieron un llamado a la titular de la Secretaría de Energía (Sener), Rocío Nahle, para que les aclaren si los beneficios de la propuesta de reforma del Ejecutivo serán para todos los participantes en el sector o sólo para el Gobierno.

En una carta firmada por la Unión de Productores de Energía Renovable del Istmo (UPERI), cuyo presidente es Porfirio Montero, calificaron la discusión de la reforma como "maroma y teatro", en la que no queda claro el futuro para los dueños de las tierras en las que hoy se tienen parques renovables y que reciben un pago por el uso de sus tierras.

Además de ese ingreso, aseguraron tener otros beneficios como pagos por afectaciones a los predios, de impuesto a los municipios y obras sociales para la modernización y equipamientos de las escuelas, clínicas y obras de infraestructura, los cuales, consideran, no podrían realizarse sólo con el presupuesto a los municipios ni a través de la Comisión Federal de Electricidad.

De no contar con beneficios mayores a los que hoy tienen, las comunidades pidieron que mejor "no se

mueva nada".

#### Apuestan por México

La organizadora de exposiciones Deutsche Messe tiene planeado organizar dos eventos más en México.

Se trata de Agrotech México 2022, diseñada exclusivamente para potenciar la agroindustria 4.0, y Ecomondo México 2022, un foro sobre sostenibilidad y tecnologías enfocadas en la economía circular. Ambos eventos se prevén para mediados de año.

El anuncio lo hará Bernd Rohde, capitán de Hannover Fairs, en el marco de la MEM Industrial, la feria de la industria de la madera y el mueble que se llevará a cabo a partir de hoy y hasta el próximo jueves en el Centro Citibanamex.

Esta exposición está inspirada en la LIGNA de Hannover, Alemania, y apuesta al diseño mexicano y la innovación, en la que se espera la participación de 200 marcas y 5 mil compradores profesionales.

En la pandemia, al sector no le fue mal, pues el home office impulsó sus ventas en 2.6 por ciento en 2020 y en 22 por ciento el año pasado.

#### Arte ilegal

El viernes pasado estuvo de visita en México el director general de la Organización Mundial para la Propiedad Intelectual, Daren Tang, para sostener reuniones con el Instituto Nacional de Derechos de Autor, cuyo director es Cuauhtémoc Hugo Contreras Lamadrid; la Secretaría de Cultura, de Alejandra Fraustro, y la Cámara Nacional de la Industria Cinematográfica (Canacine), que dirige Tábata Vilar.

En las reuniones se señaló que en México 50 por ciento del consumo de contenidos artísticos, creativos e intelectuales se hace ilegalmente, y aun así las industrias creativas mexicanas aportan 6 por ciento al PIB, porcentaje similar al que proporciona la industria turística. Anteriormente, la aportación era de 8 por ciento del PIB.

El consumo de piratería ha impactado fuerte a las industrias creativas que están compuestas en 80 por ciento por pequeñas y medianas empresas y dan empleo a 3 millones de personas.

De julio de 2020 a la fecha, en México se han retirado más de 29 millones de canciones no autorizadas en internet, el segundo país con más remociones a nivel mundial sólo detrás de Reino Unido.

[capitanes@reforma.com](mailto:capitanes@reforma.com)

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

**ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2022-03-29/op223739>

Fecha de publicación: 29-03-2022